



Jour de Pâques

le 31 mars 2024

Acte 10, 34a. 37-43

Colossiens 3, 1-4

Jean 20, 1-9

Nous en sommes témoins

Vous êtes ici aujourd'hui parce que vous croyez à la résurrection du Christ... Les alléluias fusent de partout en cette messe de Pâques. Ce n'est pas rien que le Christ ait vaincu la mort! Comme le proclame le texte de la séquence: «La mort et la vie s'affrontèrent en un duel prodigieux. Le Maître de la vie mourut; vivant, il règne.»

Ce n'est certes pas la première fois que nous vivons la fête de Pâques. Je vous souhaite d'emblée la joie pascale et je voudrais que cette joie soit durable. L'apôtre Paul nous dit aujourd'hui des choses extraordinaires: Nous sommes ressuscités avec le Christ. Chrétiens, nous sommes morts avec le Christ et notre vie reste cachée avec lui en Dieu. Ce n'est cependant pas encore la pleine gloire. L'une des préfaces des dimanches du temps ordinaire, intitulée «les arrhes de la Pâque éternelle», souligne justement cet aspect. Je cite: «Dans cette existence de chaque jour que nous recevons de ta grâce, la vie éternelle est déjà commencée. Nous avons reçue les premiers dons de l'Esprit par qui tu as ressuscité Jésus d'entre les morts, et nous vivons dans l'espérance que s'accomplisse en nous le mystère de Pâques.»

L'avenir est ouvert. La mort est derrière nous. Notre vie n'aboutira pas à une impasse. La résurrection de Jésus nous concerne puisqu'elle annonce la nôtre. Voici les propos de saint Paul dont la vie a été transformée par la rencontre du Ressuscité: Si l'Esprit de celui qui a ressuscité Jésus d'entre les morts habite en nous, celui qui a ressuscité Jésus d'entre les morts donnera aussi la vie à nos corps mortels par son Esprit qui habite en nous. (Rm 8, 11)

Frères et soeurs, je vous souhaite de nouveau la joie pascale... la joie à laquelle la foi en la résurrection du Christ donne accès. Oui, heureux celui qui croit, à l'instar du disciples que Jésus aimait, dont l'évangile du jour témoigne: **Il vit et il crut.** Pour accéder à la joie que nul ne pourra nous ravir, il faut croire à la résurrection du Christ... et à la nôtre! Croire à la résurrection du Christ, non pas d'une manière abstraite, mais à l'exemple de l'apôtre Paul, être désireux de connaître le Christ et d'éprouver la puissance de sa résurrection (Phil 3, 10). Oui, je souhaite à chacun et chacune de faire l'expérience de la résurrection... Expérience qu'ont vécue symboliquement, cette nuit, ceux qui ont participé à la veillée pascale. Alors nous pourrons rendre grâce à Dieu qui nous a fait passer des ténèbres à son admirable lumière. (1 P. 2, 9)

Toute la vie chrétienne possède un caractère pascal. Nous savons que nous sommes passés de la mort à la vie, parce que nous aimons nos frères. (1 Jn 3, 14)

Voilà l'héritage incomparable qui est le lot des chrétiens! Dieu nous a créés à son image et il veut que nous vivions à jamais avec lui de la vie nouvelle qui a éclaté en Jésus Ressuscité.

Pâques est la fête des fêtes. Notre mère Église a non seulement voulu doter cette fête d'une octave où elle célèbre ce jour que fit le Seigneur, mais elle a établi sept dimanches de Pâques. Je vous invite à vivre ce temps pascal pour approfondir votre foi et savourer la joie d'un tel mystère.

Il y a plus encore. Chaque dimanche de l'année est Jour du Seigneur, c'est-à-dire Jour du Ressuscité.

Au moment de préparer cette homélie, mon attention a été attirée par cette hymne que la liturgie des heures (le bréviaire) nous propose pour les laudes des dimanches des première et troisième semaines de l'office divin.

«N'allons plus nous dérober à l'Esprit qui régénère: le Seigneur est ressuscité! Un sang neuf coule aux artères du corps entier. La nuit du temps se change en lumière: l'homme était mort, il est vivant. N'allons plus à contre-voie de Celui qui nous entraîne: le Seigneur est ressuscité! Le voici pain sur la table des baptisés. Présent de Dieu offert en partage: Christ aujourd'hui ouvre nos yeux.»

Oui, que le Christ ouvre nos yeux sur le mystère central de notre foi... il nous dit «vous êtes mes témoins.»

Joyeuses Pâques à vous toutes...

De moi-même, Mgr Lebrun, Père Roméo et Maurice

Que Jésus ressuscité soit pour vous Signe de Vie...

— Amen.

